

# INFORMACION

# REGIONAL

## CACABEL

### "Recordar es volver"

Un numeroso grupo de ex combatientes de nuestro Ayuntamiento, se ha reunido el pasado 18 de julio, con el deseo de recordar viejos tiempos, ajustando todos los actos lo más posible, a uno de aquellos aciagos pero gloriosos días, en los que de uno y otro lado, tanta sangre española se vertiera.

Ciento veintiséis hombres, cuyo primer acto fue llegar hasta la lápida en que están inscritos los nombres de los caídos en defensa de la Religión y de la Patria, para rendirles el homenaje que como compañeros ausentes, se tienen merecido, depositando ante ella, junto con una oración, la simbólica corona de laurel, privilegio de los héroes.

Después de este sencillo y cristiano acto, y todos embargados por la misma emoción, con plato y cuchara, en sustitución del fusil que tantas veces empuñaron, se dirigieron en correcta formación hasta el jardín de la Angustia, en donde entre sus centenarios y corpulentos negrillos que le daba sombra, se había levantado un altar, oficiándose la santa misa que fue escuchada devota y fervorosamente, así como atentamente la sentida plática que les fue dirigida por nuestro párroco.

En un régimen totalmente castrense y campamental, se repartió la comida, que fue condimentada por ex combatientes que fueron rancheros en los tiempos que se commemoraban. Tocada fajina, después de recibir de manos del furriel su chusco correspondiente, de uno en uno fueron distinguiendo escudilla en mano, ante las perolas, recibiendo cada uno sus ración de entremeses variados, paella y carne de ternera asada —todo con «renganches»— postre y cap., comida que fue regada con el buen claret del país. Ya para que no faltase nada, el ácre olor y humo de la pólvora, fue sustituido por el de las humeantes tazas de café y el de los 126 queveros en combustión, previamente humedecidos en una copa de un buen «saltaparapeños».

Por la tarde, precedidos de una charanga que interpretaba alegres marchas militares, desfilaron por nuestras calles entre los vitores y los aplausos de sus conciencios, estos veteranos de nuestra Cruzada, que hoy, unos en la oficina o en el taller y otros con las manos encallecidas por el arado, por el pico, la pala o la azada, trabajan en



ARRIBA.—Yendo a misa i do para el rancho

la bien ganada paz, que conquistaron bajo la sabia dirección de nuestro Caudillo. Fue un completo día, lle

## Rincón del Ocio

### Muerta en un accidente

**Muerta en accidente de circulación.** — Después de pasar unos días en su pueblo natal en compañía de su madre y hermanos en San Cipriano, al regresar el día 19 del actual, a su residencia de Madrid, la señorita Tomé Yuguero López, en el coche de su propiedad y conducido por la misma, sin más ocupantes, sufrió un triste accidente que la llevó a la muerte instantánea en la carretera de Madrid hacia próximo a Valladolid. Hasta el momento se ignora las causas de dicho accidente.

### EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LEÓN SUBASTA DE OBRAS

En el Boletín Oficial del Estado núm. 171, correspondiente al día 17 del actual, se publica resolución de este Excmo. Ayuntamiento por la que se anuncia subasta de las obras de «ENSANCHE DEL PUENTE DE LA ESTACIÓN SOBRE EL RÍO BERNESGA». La presentación de proposiciones deberá hacerse en el Negociado de Fomento de la Secretaría General, durante un plazo de VEINTE DÍAS contados a partir de la inserción en el Boletín Oficial del Estado anteriormente aludido.

León, 20 de Julio de 1964.—EL ALCALDE.

A su anciana madre, nuestra convaleciente doña Gertrudis López, hermanos y demás familia, acompañamos en tanto dolor y su alma en la paz del Señor.

Muchos veraneantes este año, a este hermoso y pintoresco pueblo de San Cipriano, situado en el centro de la feria ibérica del Condado y a orillas del río Porma, han venido este año muchos veraneantes de varias provincias del Norte, y en su mayor parte los simpáticos asturianos, de carácter agradable y bondadoso. A todos les de-

seamos una estancia grata entre nosotros en estos meses de calor.

**Proclamas.** — Para el día 25 (Santiago) serán leídas las de los jóvenes Mere Nieto Martínez, particular amigo, con la gentil señorita Margot Carpintero Pablos, maestra nacional de Odollo. Corrida enhorabuena a los futuros novios y a sus distinguidas familias.

**Bautismo.** — Ha sido bautizada una robusta niña, segunda del matrimonio de don Manuel García y doña Nieves Lamazares de S. Cipriano.

**El verano.** — Con un calor excesivo se está llevando a cabo la siega y recolección de los cereales y sulfatando el lúpulo, las patatas y las alubias, que este año están cubiertas de pulgón.

**El Correspondiente**

**Más información regional en la página siguiente**

## MONTAÑA LEONES

gamian, doña Luisa Díez Fernández, A. T. S., y doña Juli San Martín, fisioterapeuta, ambas de la Residencia de Cruces, Baracaldo (Vizcaya), a quienes acompañan las cultas jóvenes, licenciadas en Filosofía y Letras, también de Baracaldo, señoritas Blanca Abregu y Esther Gómez quien esta última, ante contemplación de las obras del Pantano del Porma, puso la poesía siguiente:

## REQUIEM POR VEGAMIAN

Así es.

Hay unas casas  
y en ellas se ha vivido mucho tiempo  
Algunas tienen flores  
y pájaros  
y besos.  
En las calles hay niños  
y vacas. También perros.  
Hay unas tiendas:  
en ellas muchas cosas se vendieron.

También hay una iglesia  
donde Dios vive.

Y un cementerio  
donde viven, ¡sí!, viven  
todos los que se fueron.

Pero eso nada importa  
a los que hablan en nombre del progreso.  
Esos miran adelante  
y no vuelven la vista a los recuerdos.

Eso no les preocupa  
a esos, hombres que huecen a cemento  
y que duermen de noche con el ruido  
de las hormigoneras de estómago de hierro.

Por el camino largo de la pena  
no se llegar el exodo.

Habrá que dejar cosas olvidadas...  
y esa historia pequeña de los pueblos  
que no tienen historia, ha de quedarse  
debajo de un espejo...

Allí, bajo las aguas, todo, todo:  
las casas en donde hubo amor y besos,  
las tiendas que vendieron tantas cosas,  
la iglesia donde Dios vivió contento,  
Las calles, esas calles de los niños  
don hubo tantas vacas, tantos perros...

Y el cementerio...

Bajo las aguas, pero no, no importa.  
¿Qué les importa a los hombres del progreso,  
a esos hombres que sudan gasolina  
y huecen desde lejos a cemento?

Yo pienso...  
No importa, no, no importa.  
Debajo de las aguas también se mira al cielo...

Piedras, calles, enseres,  
los bártulos de la iglesia... aquél altar desierto,  
una muñeca rota que se olvidó una niña,  
y cachaba de un viejo,  
y miles y millones, millones de recuerdos  
bajo el cristal del agua del pantano del Porma.  
También verán el cielo.

ESTER GOMEZ